
議会報告会実施報告書 

開催日時 平成２４年１１月１０日（土）１３時００分～１４時１０分 

開催場所 花川南３条会館 聴 衆   ２０名 

担当議員  厚田班 加納・加藤・伊藤・青山・米林 

報告事項に関する質疑 

Q1 上水道の老朽管の更新が値上げに含まれているそうだが、更新する度に水道料金が値

上げになるのか。 

A1  向こう４年間の老朽管の更新は今回の値上げに含まれている。 

Q2 下水道料金も今回値上げされるのか。 

A2 下水道料金は値上げにならない。 

Q3 団地の中の道路から幹線道路、準幹線道路への交差点出口右側に雪が比較的多くつま

さっている。車が出るのに見ずらいので排雪してもらわないと事故につながる。 

A3 所管部に申し入れる。 

Q4 通学路になっている準幹線道路交差点の止まれの白線が消えかかっているが、整備で

きないか。 

A4 白線は道路標識になるので、石狩市から札幌北警察署に申し入れるようにする。 

Q5 排雪も悪いので、地域の実情に応じて排雪してほしい。 

A5 排雪については所管部に伝える。 

意見及び要望等 

Q1 防風林そばに長期間違法駐車が一台あるが、処理してほしい。 

A1 車検がないため、不法投棄になるので、警察も扱わない。市道にあるので、市の責任

において処理するよう強力に申し入れます。 

Q2 石狩市内にもスズメバチの被害があるが、撤去代に１５０００円位かかり、負担にな

るので、市は助成金を出すことを検討できないか。 

A2 安心・安全の環境を守るために助成を考えるよう市に申し入れる。 

Q3  すべり止めの砂は、市役所に行ったらもらえるのか。 

A3 もらえないことはないと思います。 

Q4 道路の排水溝のマンホール上は、雪が溶けやすいため穴状になるので車が走行しずら

い。何とかならないか 

A4 除雪で配慮するよう所管部に伝えます。 

 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表 事 務 局 

       

 



議会報告会実施報告書 
 

開催日時 平成２４年１１月１０日(土) １３時~１４時３０分  

開催場所 緑苑台グリーン会館 聴 衆   ５ 名 

担当議員    班 和田・堀江・伊関・日下部・阿部・村上 

報告事項に関する質疑 

Q1 違法駐車のステッカーは、どこで受け取るのか  

A1  市民生活課に言ってください 

Q2 いじめについて、相談体制を強化するということですが、 

  学校に相談員の配置はされているのか  

A2 教育支援センターを中心に、それぞれ地域コーディネーター、スクールカウンセラー 

  が配置されています  

  

   

意見及び要望等 

1.議会報告会の日程を、町内会の回覧に間に合うように早めに連絡してほしい  

2.身近でやっていただいて、いろいろな事を知る機会になっているので、今後も続けてほし

い  

 

 

要望事項 

１小学校周辺に手押し信号を付けてほしい。また、スクールゾーン 30を実施してほしい 

２中学生にスクールバスを出してほしい。また、防災機能を備えた中学校の建設を 

 署名を添えて要望書を教育委員会に提出しているが、市議会としても協力して 

 欲しい  

  

 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表   事 務 局 

       

 

 



議会報告会実施報告書 
 

開催日時 平成２４年１１月１０日（土）１３時００分～ １４時３０分 

開催場所 白樺会館 聴 衆   ３６名 

担当議員    班 長原・池端・千葉・花田・上村 

報告事項に関する質疑 

（除雪事業の報告に関する質疑） 

Ｑ１ 積雪深などの用語の意味について？ 

Ａ１ 積雪深は降雪時の深さを示し、降雪量はその年間累計である。 

Ｑ２ 除雪基準における１０ｃｍ以下でも出動する場合とはどのような状況のことなの

か？ 

Ａ２ 暖気などによる湿った雪や路面状況が極めて悪いような場合をいう。 

Ｑ３ 除雪の補正予算の内訳は？ 

Ａ３ その大半が、八幡地区、厚田区に係った除雪事業費である。 

Ｑ４ 高齢者や被害者の住宅前の置き雪対策についてはどうなっているか？ 

Ａ４ そのような弱者に対する置き雪対策として、正式な制度として行っているわけでは

ないが、苦情対策の一環として対応している。他には福祉除雪やふれあい除雪が行

われている。 

（水道料金改正の報告に関する質疑） 

Ｑ１ 下水道料金を合わせると料金順位は随分と下がると思うが、そのことの周知も必要

ではないか？ 

Ａ１ 言われるように、下水道を合わせると全道では中間くらいと認識している。 

Ｑ２ 常任委員会の議論を経て議案が無修正で可決されたが、附則をつけるなどは出来な

かったか？ 

Ａ２ 議会としても、これまで幾度となく勉強会や調査を重ね、最終案の理解に及んだこ

とから、附則の議論もあったが結果として提案通りの可決となった。 

Ｑ３ ４年後にさらに値上げとなれば大変だが、どのように考えているか？ 

Ａ３ 上下水道会計の一体化による経費の削減なども様々な方策を検討し、市民負担を軽

減するような取り組みをしていく。 

Ｑ４ 値上げ、使用水量の減少といった負のスパイラルに陥り、４年後の値上げは避けら

れないのでは？ 

Ａ４ 西部水道企業団の経費（人権費、家賃、薬剤費等）の削減、あるいは水道企業会計

の経費削減や遊休施設の活用など４年間の中でしっかり検討していく。 

（いじめ問題の報告に関する質疑） 

Ｑ１ いじめに対する石狩市のケアはどのようにされているのか？ 

Ａ１ スクールカウンセラーの配置や教育支援センターにおいて相談体制を整備してい

る。 

Ｑ２ カウンセラーは何人体制で行っているのか。 

Ａ２ ５名体制で各学校と連携しながら対応している。 



議会報告会実施報告書 
意見及び要望等 

 

 

要望事項 

１ 自衛隊の演習地を避難先として整備するなどできないのか。 

２ 自治基本条例の見直しにあたって、全般的に誰が見直していくのか分からない。 

３ 情報公開の在り方として、高齢者用に対応した心配りを願いたい。 

４ 議会報告会等の周知の仕方として、よりきめ細やかな対応が必要だ。 

 

 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表 事 務 局 

       

 

 



議会報告会実施報告書 
 

開催日時 平成２４年１１月１０日（土）１３時００分～ １４時３０分 

開催場所 花川南睦美会館 聴 衆   １０名 

担当議員    班   片平・棟方・大平 

報告事項に関する質疑 

（除雪事業の報告に関する質疑） 

Ｑ１ 除排雪作業の妨げになる、違法駐車に貼るステッカーの件ですが、町内会もお手伝

いをいたしますが、ステッカーを貼る順番を最初は業者の方に貼って頂いた上で、町

内会に引き継いでほしい。又、冬場だけでなく一年を通して実施したほうが効果的で

はないか。 

Ａ１ それぞれに関係者の方々と相談いたします。 

（水道料金改正の報告に関する質疑） 

Ｑ１ 水道料金の件ですが、反対があったにも係らず議会は通ったのか。 

Ａ１ 賛成多数で通りました。 

Ｑ２ 建設文教常任委員会で水道料金の附帯決議の件ですが、議論の無いままに決議され

たが、どうなっているのか。 

Ａ２ 委員会の中で、充分に議論されているはずですが、確認してみます。 

Ｑ３ 建設文教常任委員会の傍聴の件ですが、委員会中に傍聴されている議員と一般市民

がやじを飛ばしていましたが、議員は退室させられず一般の方が退室させられるのは

おかしい。 

Ａ３ 確認をし、事実だとすれば今後このような事の無いようにします。 

（いじめ問題の報告に関する質疑） 

Ｑ１ いじめの件ですが、町内会も地域で子どもたちを見守っていきます。 

Ａ１ お願い致します。 

 



議会報告会実施報告書 
 

意見及び要望等 

 

 

要望事項 

１ 古紙回収を町内会でも実施しているのですが、学校のＰＴＡも古紙回収されていて町

内会の古紙回収の日に道路に出していると通学していく子どもたちが持っていってしま

う事案が上がってきています。聞くところによると２～３万だそうです。教育委員会で

その程度の予算を付けてほしい。 

２ 行政の会計決算ですが、もっと見やすくしてほしい。（広報いしかり） 

 

 

議 長 副議長 八幡代表 厚田代表 花川代表 浜益代表 事 務 局 

       

 

 


